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В. Джек: «Нельзя отбрасывать опыт 
предшественников» 
Эксклюзивное интервью депутата 
нашему изданию

«Забивайтесь» с умом!
О моде на тату среди молодежи. 
Зачем в наше время люди делают 
татуировки на теле?

Мы за ценою приглядим
«СЭ» выяснил «температуру» 
мартовских потребительских цен 
в торговых точках Нижневартовска
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
от населения по тел. 8 (3466) 49-13-17
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С оциальные пенсии с 1 апреля про-
индексируют на 1,5%. По данным 

Минтруда, такая мера повысит уровень 
пенсионного обеспечения для 3,9 млн 
человек, 3,1 млн из которых получают 
социальные пенсии.

В Югре за последние десять лет 
вдвое выросло число представи-

телей коренных народов Севера, живу-
щих традиционным укладом, – с 2,5 ты-
сячи до 4,5 тысячи человек. Число общин 
выросло с 49 в 2009 году до 100 в 2016-м.

Г ородской конкурс «Лучший то-
вар года-2017» состоится в Ниж-

невартовске в 14 раз. Заявки на уча-
стие принимаются до 28 марта в 
Нижневартовской ТПП по адресу: ул. 
Дзержинского, 19а, телефон 65-12-34.

С туденты из Дании пройдут учеб-
ную практику в одном из частных 

детских садов Нижневартовска под на-
званием Sun School, который находится 
на ул. Менделеева, 8а. 

25 марта на Комсомольском озере 
– массовый забег на Кубок гла-

вы Нижневартовска «Лыжня для всех», 
посвященный 45-летию города. При-
нять участие смогут профессионалы и 
любители лыжных гонок всех возрас-
тов. Регистрация в ФСК «Юбилейный» в 
день соревнований с 9.00 до 10.15. 

В администрацию Нижневартовска 
во время проведения «прямой ли-

нии» поступило 50 звонков. Жители го-
рода задали около 60 вопросов. Больше 
всего вопросов было адресовано специ-
алистам департамента ЖКХ. В следую-
щий раз «прямая линия» пройдет во II 
квартале 2017 года.

29 марта в 11.00 во Дворце ис-
кусств пройдет выставка мест-

ных товаропроизводителей. Участие в 
ней примут предприятия местной про-
мышленности, предприниматели, КФХ. 

1 апреля закончится перерегистра-
ция граждан, состоящих на учете 

нуждающихся в улучшении жилищных 
условий по месту жительства. Ожидает-
ся, что очередь, в которой 4 983 семьи, 
сократится более чем на 300 семей – они 
улучшили свои жилищные условия соб-
ственными силами, в том числе за счет 
субсидий Ипотечного агентства Югры.

Ж ительница Нижневартовска пе-
ревела на счет экстрасенсов и 

ясновидящих 1 млн 300 тысяч рублей. 
Свои сбережения женщина перечисля-
ла с января 2017 года, однако, «помощи» 
так и не получила. В настоящее время 
по данному факту полицейские прово-
дят проверку. 

2 апреля – Всемирный день

ОБ АУТИЗМЕ

«Особенный мир» заявляет о себе 
«Дети дождя» и «дети солнца» живут среди нас

БЕЗ БАРЬЕРА

Татьяна Шлыкова

В Нижневартовске активизирова-
ла свою работу общественная ор-
ганизация «Особенный мир». Она 
появилась в городе год назад. В нее 
входят родители особенных деток 
– так в обществе обычно называют 
детей с диагнозом «аутизм», «син-
дром Дауна» и других заболеваний. 
В приложении VoIP Viber (Вайбер) 
создана группа, численность кото-
рой растет, сейчас в ней уже 142 
жителя Нижневартовска. 

К ак сообщила «СЭ» заместитель 
председателя организации «Осо-

бенный мир» Елена Гольцова, в насто-
ящее время ведется подготовка доку-
ментов для юридической регистрации 
организации в форме НКО с целью пло-
дотворного взаимодействия с властны-
ми структурами, чтобы сделать все воз-
можное для особенных детей в нашем 
городе. 

2 апреля, когда будет отмечать-
ся Всемирный день распростране-
ния информации о проблеме аутизма, 
в Нижневартовске пройдет просвети-
тельская акция. У городских торговых 
центров волонтеры будут рассказывать 
вартовчанам о существующей проблеме 
в обществе, о том, что есть дети, живущие 

в своем собственном мире, и к ним нуж-
но относиться внимательно и бережно. 
Также будут раздавать символические 
ленточки голубого и желтого цветов 
(от ред.: это цвета ленточек сообще-
ства людей, больных аутизмом и с син-
дромом Дауна). Как правило, такие лен-
ты носят в знак знакомства с пробле-
мой, признанием необходимости ме-
нять ситуацию и делать все, что  требу-
ется для этой группы людей. 

Общественная организация «Осо-
бенный мир» ищет волонтеров и до-
бровольцев для проведения акции 
2 апреля, а также приглашает к вза-
имодействию всех неравнодушных 
нижневартовцев. 
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ОБРАЗОВАНИЕ

УЧЕБА В ОДНУ СМЕНУ 

- Как в Нижневартовских школах 
проходит процесс перехода на обуче-
ние в одну смену?

Отвечает директор департамента 
образования администрации горо-
да Нижневартовска Ольга Козлова:

- Обучение в одну смену дает воз-
можность школьникам чаще посе-
щать детские библиотеки, музеи, 
культурные центры, театры, зани-
маться туризмом. В настоящее время 
в Нижневартовске в 13 из 34 школ об-
разовательный процесс организован 
в две смены, во вторую смену обуча-
ются 3 366 школьников (11%). В 2016-
2017 учебном году удалось снизить 
долю обучающихся во вторую сме-
ну до 11% (2014 – 18%, 2015 – 17%) за 
счет принятия дополнительных мер 
по оптимизации помещений школ, 
расписания учебных занятий. Следу-
ет также учитывать, что до 2025 года 
численность обучающихся в школах, 
согласно демографическому прогнозу, 
возрастет на 38 528 человек.

В соответствии с федеральной про-
граммой «Содействие созданию в 
субъектах РФ новых мест в общеоб-
разовательных организациях» к 2025 
году в школах ликвидируют вторую 
смену.

Для обеспечения высокого каче-
ства общего образования в соответ-
ствии с меняющимися запросами на-
селения и перспективными задача-
ми развития российского общества 
и экономики требуется, в том числе, 
совершенствование условий и орга-
низации обучения в школах. Эта по-
требность продиктована санитарно-
эпидемиологическими требования-
ми, строительными и противопожар-
ными нормами, федеральными госу-
дарственными образовательными 
стандартами общего образования.

Для повышения доступности и ка-
чества общего образования должна 
быть обеспечена возможность ком-
фортной и безопасной организации 
всех видов учебной деятельности в 
одну смену. Это позволит существен-
но повысить доступность качествен-
ного школьного образования второй 
половины дня, а именно:

- обеспечить ученикам за 11 лет об-
учения до 3 800 часов обязательной 
внеурочной деятельности в рамках 
основной программы (до 10 часов в 
неделю);

- создать условия для применения 
сетевой формы реализации образова-
тельных программ с использованием 
ресурсов нескольких организаций;

- организовать обучение детей в воз-
расте от 5 до 18 лет по дополнитель-
ным образовательным программам.

Разработан Комплекс мероприятий 
на 2017-2025 годы по модернизации 
школьной инфраструктуры муници-
пальных общеобразовательных ор-
ганизаций города Нижневартовска. 
В целях реализации Комплекса меро-
приятий в 2017-2025 годах планиру-
ется:

- строительство девяти школ на 
8 825 мест, в которых архитектурные 
решения будут соответствовать со-
временным требованиям к организа-
ции образовательного процесса, воз-
можность трансформации помещений 
в зависимости от вида деятельности;

- модернизация уже существующей 
инфраструктуры общего образования 
(проведение капитального ремонта, 
реконструкции, зданий школ №№ 2, 
6, 7);

- оптимизация загруженности школ 
на 3 178 мест (эффективное использо-
вание уже имеющихся помещений; по-
вышение эффективности использова-
ния помещений образовательных ор-
ганизаций разных типов, включая об-
разовательные организации допол-
нительного, профессионального и 
высшего образования).

По сообщениям новостных порталов, интернет-изданий и информационных агентств

Готовность номер один

ЭНЕРГЕТИКА

Пресс-служба АО «Горэлектросеть»

15 марта по результатам провер-
ки был подписан акт готовно-

сти оперативных, аварийно-техничес-
ких команд и аварийно-восстанови-
тельной бригады АО «Горэлектросеть» 
к выполнению работ в различных кли-
матических и сезонных условиях, в том 
числе в ночное время.

 Проверка готовности подразделений 

«Горэлектросети» проводилась специ-
алистами департамента ЖКХ админи-
страции г. Нижневартовска, управления 
по ГО и ЧС и служб исполнительной ди-
рекции АО «Горэлектросеть» по утверж-
денному графику. 

Предприятие на смотре представили 
16 человек личного состава аварийно-
восстановительной бригады систем 
энергоснабжения. Энергетики проде-
монстрировали 13 единиц спецтех-
ники, оснащенной всем необходимым 
для ликвидации технологических на-
рушений и других отклонений в ра-
боте электрических сетей, производ-
ства оперативных переключений в рас-
пределительных устройствах, а также 
оперативного обслуживания электри-
ческих сетей, включая средства инди-
видуальной защиты, связи и измере-
ния. Сотрудники подразделений пока-
зали свою готовность к быстрому ре-
агированию на внештатные ситуации 
и переходу от повседневной работы к 
оперативным действиям, тем самым 
подтвердив эффективность деятель-
ности команды быстрого реагирова-
ния в целом.

Мыслить концептуально
ГОРОД

31 марта на заседании думы Нижневартовска на обсуждение депутатов бу-
дет представлен проект Концепции благоустройства города. Документ 

станет ключевым в работе администрации Нижневартовска при создании ком-
фортной среды в микрорайонах и жилых дворах. 

Для создания документа поступило более 16 тысяч предложений. Проект включа-
ет в себя работы по благоустройству дворов, созданию скверов, парков, мест отды-
ха для горожан, условий для комфортного передвижения маломобильных граждан, 
реконструкции дорог, тротуаров и другие направления. Ознакомиться с проектом 
Концепции благоустройства города можно на сайте разработчиков ОАО «Нижневар-
товскНИПИнефть» по адресу: www.nvnipi.ru/sapr/.

Новая школа растет на глазах
СТРОИТЕЛЬСТВО

В 18 мкр. (за ул. Ханты-Мансий-
ской) строительство школы на 1 

650 мест идет без сбоев. По словам пред-
ставителей генерального подрядчика, 
ООО «Истеко», первый блок возводят с 
опережением графика. 

В июне строители должны поставить 
каркас второго блока. Срок окончания 
возведения объекта – август 2018 года.

- ...Темпы набраны хорошие, мы в гра-
фике, и 1 сентября 2018 года школа 
должна открыться, – сказал замести-
тель главы города по строительству 
Виктор Ситников.

Добавим, что Генеральным планом 
Нижневартовска утверждены площад-
ки для строительства еще четырех 

школ – в микрорайонах № 9А, № 10Б, 
№ 20 и № 25. 
Для справки. 
Общая площадь четырехэтажного 

здания школы – 16 тысяч кв. м, вклю-
чая административные и учебные 
корпусы с аудиториями, спортивны-
ми залами, бассейном. Во дворе шко-
лы построят стадион.
Объект возводится в рамках 

окружной государственной програм-
мы «О развитии образования в ХМАО 
– Югре в 2016-2020 годах».
Финансируется строительство 

школы из трех бюджетов: феде-
рального, окружного и городского. В 
этом году выделено 150 млн рублей, 
в 2018-м предусмотрено еще 300 млн 
рублей.

Тарифы 
вырастут на 4 %
КОММУНАЛКА 

Э тим летом в городах Югры выра-
стут платежи за коммунальные 

услуги. Средний размер увеличения та-
рифов составит 4%, то есть фактически 
не превысит максимальной планки для 
ежегодной индексации, заданной фе-
деральным законом. Решение о подъ-
еме тарифов было принято в пятницу 
17 марта на заседании правительства 
Югры. 

Самый наименьший рост произойдет 
в Ханты-Мансийском районе – 2,8%, а 
самый высокий – в Мегионе – 4,1%. 

В Нижневартовске рост тарифов со-
ставит около 4%. Подъем платы за ком-
мунальные услуги традиционно объяс-
няют повышением затрат ресурсоснаб-
жающих организаций. 

Весна покажет 
свой характер
ПРОГНОЗ

В ысшие уровни воды на большин-
стве рек нашего округа ожидают-

ся в основном близкими или выше нор-
мы на 1 метр – такова предварительная 
оценка параметров весенне-летнего по-
ловодья и анализ гидрометеорологиче-
ских условий, определяющих величину 
весеннего половодья 2017 года. Иссле-
дования проведены КУ ХМАО – Югры 
«Центроспас-Югория» и дают основа-
ния предполагать, что на реке Обь в 
районе Нижневартовска значения мак-
симальных уровней предварительно 
ожидаются в диапазоне 940-1 020 см (в 
2007 году максимум составил 1 012 см). 
В значительной степени формирование 
высших уровней в период весеннего по-
ловодья будет определяться характе-
ром весны.

Прогноз высших уровней и сро-
ков вскрытия рек будет опубликован 
Ханты-Мансийским центром по гидро-
метеорологии и мониторингу окружаю-
щей среды уже в первых числах апреля, 
сообщает МКУ города Нижневартовска 
«Управление по делам ГО и ЧС».

Ты талантлив! 
Пой! 
КОНКУРС

В Югре объявлен первый окруж-
ной вокальный телевизионный 

конкурс «Ты талантлив! Пой!». Его про-
водит окружной телеканал «Югра» при 
поддержке департамента обществен-
ных и внешних связей и департамента 
культуры Югры. 

Организаторы ставят перед собой за-
дачу по выявлению талантливых ребят 
из разных муниципальных образова-
ний и намерены дать им возможность 
реализовать свой потенциал на телеви-
зионной сценической площадке с целью 
получения нового опыта. 

Принять участие в конкурсе могут 
творческие коллективы и отдельные 
исполнители в возрасте от 3 до 18 лет. 
Участие в конкурсе является бесплат-
ным. Заявки на первый тур принимают-
ся до 31 марта 2017 года. Выпуск теле-
программ запланирован на март – но-
ябрь 2017 года. 
Всю информацию о проекте можно 

найти на сайте окружного телекана-
ла «Югра». 
Электронный адрес редакции про-

екта: talant@ugra-tv.ru. Телефоны: 
8-3467-39-38-52, 8-3467-39-38-25, 
8-3467-39-38-04, 8-951-981-31-27.

Лучше – добровольно! 
НАЛОГИ

Н ижневартовцы задолжали по 
уплате имущественных налогов 

(земельного, транспортного, налога на 
имущество физических лиц), начислен-
ных за 2015 год. Так, по состоянию на 
01.03.2017 совокупная сумма задолжен-
ности физических лиц по имуществен-
ным налогам составила 555,5 млн руб-
лей, в том числе:

- по налогу на имущество физлиц – 
107,5 млн рублей;

- по транспортному налогу – 428,3 млн 
рублей;

- по земельному налогу - 19,7 млн руб-
лей. 

Для урегулирования задолженности 
по имущественным налогам инспекция 
проводит процедуру принудительно-

го взыскания долгов через обращение 
в суд. При процедуре принудительного 
взыскания через службу судебных при-
ставов, кроме суммы налогов (иногда 
незначительной), придется еще опла-
чивать исполнительский сбор в разме-
ре тысячи рублей. Также в отношении 
должников будет введено ограничение 
выезда за пределы территории РФ.

Налоговики предлагают жителям го-
рода в кратчайшие сроки погасить за-
долженность за 2015 год. Узнать сум-
му задолженности и оплатить ее мож-
но при личном посещении инспекции, 
через сервис ФНС России «Личный ка-
бинет налогоплательщика для физиче-
ских лиц» или Портал государственных 
услуг.

Погасите задолженность по налогам 
добровольно!
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ПРАВИЛА ИГРЫ

ТЕПЕРЬ БЕЗ ЧЕКА НИКУДА 

О новом порядке применения 
контрольно-кассовой тех-

ники сообщает Нижневартовская 
межрайонная инспекция № 6 ФНС 
России по ХМАО – Югре.

Меняются не столько кассы (их 
можно будет применять после одно-
кратной доработки), сколько порядок 
их применения, который уже техниче-
ски устарел. Это признают все специ-
алисты рынка и эксперты. Для пред-
принимателей прежний порядок не-
сет избыточную административную 
нагрузку и затраты, неудобен и тру-
доемок, сами предприниматели жа-
ловались нам на это. Например, пред-
приниматель вынужден был каждый 
год менять память кассового аппара-
та, приносить его в налоговый орган 
для физического осмотра, ждать пять 
дней, при этом заполнять всевозмож-
ные формуляры. Теперь зарегистри-
ровать кассу можно за 10 минут через 
личный кабинет на сайте www.nalog.
ru, а заменить блок памяти можно са-
мостоятельно один раз в три года и 
регистрировать эти изменения так же 
через личный кабинет на официаль-
ном сайте ФНС России.

Новое регулирование предусматри-
вает плавный и поэтапный переход к 
новому порядку применения ККТ. Так, 
в 2016 году была предусмотрена воз-
можность добровольного перехода на 
новый порядок, с 1 февраля 2017 го-
да регистрация контрольно-кассовой 
техники (ККТ) осуществляется толь-
ко по новому порядку, а с 1 июля 
2017 года старый порядок прекратит 
свое действие. При этом у предпри-
ятий сферы услуг и для плательщи-
ков ЕНВД и патента будет еще целый 
год для перехода на новый порядок – 
они переходят с 1 июля 2018 года. Но 
это не касается тех, кто торгует ал-
коголем, данная категория предпри-
нимателей уже должна была перейти 
на новую систему. С 1 апреля пиво то-
же нельзя продавать без использова-
ния ККТ.

Перебои со связью никак не повлия-
ют на работу кассы, так как она сохра-
няет информацию и при восстановле-
нии связи направляет ее оператору 
фискальных данных. Уже сейчас для 
многих предприятий законодатель-
но определена обязанность предоста-
вить покупателю право оплаты пла-
тежной картой, что уже предполага-
ет наличие связи и соответствующие 
расходы. Поэтому говорить о том, что 
новый порядок повлияет на беспере-
бойность торговли, не приходится.

По информации производителей 
кассовой техники, переход на новую 
технологию не потребует замены дей-
ствующего парка кассовых аппаратов. 
Достаточно будет определенной одно-
кратной модернизации с учетом осо-
бенностей применяемых моделей.

В чем же заключается новая схема 
обмена информацией о расчетах?

В информационном обмене участву-
ют три элемента: пользователь ККТ, 
непосредственно применяющий ККТ 
(с встроенным фискальным накопи-
телем), оператор фискальных данных 
и ФНС. 

Оперативное получение информа-
ции о расчетах обеспечивает прозрач-
ность расчетов, что формирует соот-
ветствующую среду доверия, кото-
рая позволит практически отказать-
ся от проверок с выходом на место 
установки контрольно-кассовой тех-
ники. Примечательно, что в составе 
кассового аппарата можно будет ис-
пользовать современные электрон-
ные устройства – мобильные телефо-
ны и планшеты. Очень важно, что но-
вая технология способствует созда-
нию конкурентной бизнес-среды. 
Более подробная информация  

– на сайте www.nalog.ru в разде-
ле «Новый порядок применения 
контрольно-кассовой техники».

Мы за ценою приглядим
НАШ МОНИТОРИНГ 

Татьяна Шлыкова, Яна Ишбулдина

«СЭ» измерил «температуру цен» и представляет собственный мониторинг минимальной стоимости продук-
тов питания в торговых точках г. Нижневартовска на 20-21 марта 2017 года. В список продуктов по просьбам 
читателей мы добавили сельдь и бананы. 

Состав корзины Рынок «Сибир-
ский балаган» 

Рынок 
в 7 мкр. 

Рынок 
«Центральный» «Магнит» «Монетка» «Карусель» Универсам 

«Центральный» 
Хлеб пшеничный  26 26 24 22 26,9 25,99 30
Хлеб «Дарницкий» 28 27 28 28 26,9 28 29
Молоко 3,2% жирн., в пакете,
руб. за 1 л 55 60 60 79,9  53,9 77,99 52

Кефир 1% жирн., в пакете, 
руб. за 1 л 53 75 85 69,9  54 57,99 75

Сметана, стакан весом 400 гр 105 85 95 113 54,9 124,9 87
Творог обезжиренный, весовой, 
руб. за 400 гр 132 137 155 119,9  168 149 141

Масло сливочное весовое, фасо-
ванное, руб. за пачку весом 180 г  85,5 80 150 43  55,5 114 102

Масло подсолнечное нерафи-
нированное, руб. за бутылку 
емкостью 1 л

 100 110 125 90,8 69,9 95,31 92

Яйцо куриное, руб. за десяток   60 78 70  56,3 64,9 73,99 69
Куры, руб. за 1 кг  150 170 250 (домашние) 123,2 139,9 159 154
Сахар-песок, руб. за 1 кг   50 64 60 47,5 39,9 52,7 52,5
Чай черный байховый, 
руб. за пачку 200 гр 120 70 150 129,9 69 191,2 147

Мука пшеничная, руб. за 1 кг 39 45 38 42 38,9 47,99 42
Макаронные изделия, 
руб. за 500 гр 80 47 50 28 22,9 159,9 29,5

Рис, руб. за 1 кг 83,3 85 95 41,8 49,9 56,2 82,5
Пшено, руб. за 1 кг 66,6 25 55 23,9 — 23,6 44
Крупа гречневая ядрица, 
руб. за 1 кг 62,5 55 115 83 59,9 130 70

Картофель, руб. за 1 кг 25 30 20 22,9 21,9 19,9 26
Капуста свежая, руб. за 1 кг 25 25 25 23,8 18,9 19,9 21
Лук репчатый, руб. за 1кг 32 35 20 16,9 32,9 24,9 38
Морковь, руб. за 1 кг 30 40 15 24,9 34,9 29,9 31
Яблоки, руб. за 1 кг 75 100 85 68,9 74 49,9 85
Колбаса вареная «Докторская», 
руб. за 1 кг 185 158 150 119,9 109 119,5 178

Сельдь соленая, руб. за 1 кг 250 250 270 179,9 — 169 —
Бананы, руб. за 1 кг 90 100 120 66,8  — 78,9 99,5

КСТАТИ. По данным портала МониторингЮгра, в нашем округе по состоянию на 13 марта в сравнении с началом года наблю-
далось изменение розничных цен на продукты питания. Так, выросли цены: лук репчатый – на 12,42%, картофель – на 12,35%,  
капуста белокочанная свежая – на 7,2%. Снижение цен зафиксировано на яблоки – 3,42%, крупу гречневую-ядрицу – 3,35%, яй-
цо куриное – 3,34%, пшено – 3,25%, рис шлифованный – 2,51%, морковь – 2,46%, макаронные изделия из муки высшего сорта – 
2,27%, сахар-песок – 2,24%.

ПРИЕМ КЛИНИЧЕСКОГО 
ПСИХОЛОГА:

• Взаимоотношения
• Психология уверенности
• Секрет изобилия

ИЗБАВЛЕНИЕ 
ОТ ЗАВИСИМОСТЕЙ:
•Алкоголизм
• Табакокурение
•Ожирение
• Наркомания
• Игромания

ТЕЛЕФОНЫ:
23-16-00 
23-19-00

КРУГЛОСУТОЧНО
БЕЗ ВЫХОДНЫХ 

И ПЕРЕРЫВА

АДРЕС:
г. Нижневартовск, 

ул. Пионерская, 
дом 13, офис 1006

ООО ГА «Единство» Лицнзия № ЛО-86-01-002289

Анализ ДНК

ОМОН останется дома Фильм! Фильм! 
Фильм!..
СПОРТ

Н ижневартовскому волейболь-
ному клубу «Самотлор» в этом 

году исполняется 30 лет. К этому собы-
тию журналисты спортивного канала 
«МАТЧ. Наш спорт» при содействии теле-
визионных компаний Нижневартовска 
подготовили фильм «Точка на карте. ВК 
«Самотлор». Как сообщает управление 
по физической культуре и спорту адми-
нистрации города, программа «Точка на 
карте. ВК «Самотлор» выйдет в эфир на 
канале «МАТЧ. Наш спорт» 20 марта в 16 
часов 05 минут, 21 марта – в 9 часов 35 
минут, 22 марта – в 20 часов 55 минут и 
24 марта – в 15 часов 15 минут.

ПРАВОПОРЯДОК

П осле открытия базы ОМОНа в 
Сургуте, нижневартовский от-

ряд не будет менять места своей дис-
локации. Об этом заявил руководитель 
Управления Федеральной службы войск 
национальной гвардии РФ по Югре Ев-
гений Федоткин.

- Я стоял у истоков формирова-
ния нижневартовского ОМОНа и 
очень дорожу тем профессиональным 
ядром, которое сложилось в отряде 
Нижневартовска. Уровень профессио-
нализма очень высок, здесь имеется вся 
учебно-материальная база. Аналогич-
ный отряд предстоит создать в Сургу-
те. И мы вместе будем работать над по-
ставленными задачами, – подчеркнул 

Е. Федоткин во время общения с журна-
листами.

Добавим, что Евгений Федоткин по-
сетил Нижневартовск во время рабо-
чей поездки командующего Уральским 
округом войск национальной гвардии 
Российской Федерации Игоря Голлое-
ва в Югру. Генерал-лейтенант впервые 
посетил наш округ и оценил матери-
альную базу каждого подразделения, 
которые есть в столице Самотлора. 
Также он принял участие в торже-
ственном вечере, посвященном юби-
лею со дня образования ведомства. 
Во время праздника Голлоев награ-
дил представителей Росгвардии, в том 
числе сотрудника нижневартовского 
отдела вневедомственной охраны Сер-
гея Комольцева.
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Сорок пять полезных дел…
…Получат грантовую поддержку благотворительного фонда «МЫ ВМЕСТЕ»

 В Нижневартовске с 1 апреля начнется прием 
заявок на конкурс грантовой поддержки социаль-
но значимых проектов и успешных гражданских 
практик «45 полезных дел». Его организатор – ре-
гиональный некоммерческий благотворительный 
фонд «МЫ ВМЕСТЕ», учрежденный депутатом 
Думы ХМАО – Югры А.В. Андреевым.

Пресс-служба 
общественной приемной 
депутата Думы ХМАО – Югры 
А.В. Андреева

45-летие Нижневартовска – 
это повод оглянуться назад и 
в то же время открыть новую 
яркую страницу в его славной 
истории. Красивый, динамич-
ный, современный – все, кто хо-
тя бы раз побывал в столице 
Самотлора, отмечают его осо-
бую притягательность. Нижне-
вартовск с полным правом мож-
но назвать городом неравно-
душных людей. В 60-е и 70-е гг. 
первопроходцы ковали здесь не-
фтяную славу страны – замерза-
ли на промыслах, увязали в бо-
лотах. Любые невзгоды преодо-
левались плечом к плечу. Прош-
ли десятки лет, но наши горожа-
не все так же готовы по первому 
зову прийти на помощь. 

Именно на таких неравно-
душных, сильных духом людей 
и ориентирован конкурс гран-
товой поддержки, который на-
правлен на развитие социаль-
ной сферы муниципального об-
разования г. Нижневартовска.

Его участниками могут 
стать: некоммерческие органи-
зации (общественные объеди-
нения, муниципальные учреж-
дения), физические лица, ини-

циативные группы, образова-
тельные учреждения.

На конкурс принимаются 
проекты, направленные на ре-
шение актуальных проблем, 
способствующих сохранению 
окружающей среды, ее восста-
новлению и облагораживанию, 
экологическому, патриотиче-
скому и культурному воспита-
нию молодежи. 

Организаторы ждут и проек-
ты, ориентированные на при-
влечение внимания общества 
к проблемам экологической 
безопасности, к сохранению и 

воспроизводству природных 
ресурсов. 

Принимаются и проекты, на-
правленные на благоустрой-
ство и озеленение территорий 
микрорайонов города, повы-
шение социальной активности 
жителей города в участии и ор-
ганизации мероприятий.

Поддержка социальных 
предпринимательских про-
ектов, оказание услуг в сфе-
рах культуры, молодежной по-
литики, физической культу-
ры и спорта, социальной защи-
ты населения, также входит 
в грантовую поддержку. Кро-
ме этого, принимаются проек-
ты, направленные на поддерж-
ку мероприятий, посвящен-
ных 45-летнему юбилею города 
Нижневартовска. 

Условиями конкурса преду-
смотрено несколько ограни-
чений: заявитель имеет пра-
во представить только одну 
проектную заявку, а продол-

жительность одного проекта 
должна составлять от одного 
до пяти месяцев. 

Минимальный размер гранта 
– 30 тысяч рублей, максималь-

ный – 100 тысяч рублей. 
Срок подачи заявок на кон-

курс «45 полезных дел» начнет-
ся 1 апреля и продлится до 30 
апреля 2017 г. Обращаем вни-
мание, что для участия в кон-
курсе заявителю необходимо 
предоставить заявку установ-
ленной формы. Заявка и прило-
жения к ней могут быть пред-
ставлены по электронной по-
чте на адрес грантового отде-
ла только по предварительно-
му согласованию с Фондом по 
адресу: i.koshelev@avtoban.ru. 
Дополнительную информа-

цию и консультации можно по-
лучить у администратора кон-
курса с 10 до 18 часов ежеднев-
но, кроме выходных и празднич-
ных дней. Телефоны:  8 (800) 
234-44-30, 8 (982) 152-57-56, 
Кошелев Игорь Викторович, 
представитель Фонда мест-
ных сообществ «МЫ ВМЕСТЕ» в 
г. Нижневартовске.

СПРАВКА 
Региональный некоммерческий благотворительный фонд «МЫ ВМЕСТЕ» создан по 

инициативе Алексея Андреева, депутата Думы ХМАО – Югры, генерального директора 
АО «Дорожно-строительная компания «АВТОБАН». 

В Нижневартовске фонд действует с 2016 года. За это время на территории муниципаль-
ного образования реализованы несколько крупных образовательных и социальных про-
ектов. Среди них конкурс «50 пятерок Великой Победы». Его участниками стала почти ты-
сяча учащихся. «Твори добро» – еще одна заметная акция фонда. Благодаря ей 56 семей 
Мегиона и Нижневартовска получили безвозмездную помощь. Во время акции «Учитесь с 
удовольствием!» фонд «МЫ ВМЕСТЕ» поздравил полторы тысячи первоклассников с нача-
лом учебного года, вручив школьникам подарки – яркие рюкзаки для сменной обуви. Также 
благотворительный фонд провел традиционную акцию «Собери ребенка в школу». Помощь 
получили 50 семей из Мегиона и Нижневартовска. 

В настоящее время приоритетной программой фонда «МЫ ВМЕСТЕ» является грантовая 
поддержка талантов и высоких результатов в сферах культуры, спорта и образования. 

Держать строй! 
Татьяна Шлыкова. Фото автора

Они вместе уже 56 лет, а их совмест-
ный на двоих трудовой стаж – больше 
60 лет. В Нижневартовск семья Нико-
лая Васильевича и Марии Георгиевны 
Чуваковых прибыла в феврале 1971 
года уже в полном составе. Их двое 
сыновей здесь и пошли в школу.

Р одом Чуваковы из поселка Карагайка Че-
лябинской области. Выросли в одной де-

ревне, знали друг друга с детства. Когда на всю 
страну Самотлор объявили Всесоюзной комсо-
мольской стройкой, они решили, что смогут здесь 
пригодиться. Николай Васильевич – настоящий 
уральский кузнец. Статный, плечистый, у него и 
рост соответствующий – 1 м 86 см. Долгие годы 
работал в Управлении механизированных работ 
(УМР-1). 

- Ковали поначалу мы вручную для тяжелой 
техники – тракторов, экскаваторов, большегру-
зов. Работали на угле. Потом пришлось потру-
диться на пневматическом ковочном молоте (но-
минальный вес падающих частей – 75 кг), – вспо-
минает Н.В. Чуваков. – Я же кузнец был деревен-
ский, вручную еще в кузнице сельской наловчил-
ся ковать все: от кочерги до сковородника, от под-
ков до оттяжки колес…

А Мария Георгиевна не понаслышке знает, что 
значит быть материально ответственной. 30 лет 
она была заведующей продовольственным скла-
дом ОРСа НГДУ имени В.И. Ленина, откуда отгру-
жали продукты для столовых и пунктов питания 
на буровых Самотлора. 

 - Нередко остаток на складе по тем деньгам был 
на 5 млн рублей. Конечно, было за что переживать. 
В те годы контора ОРСа находилась на ул. Ленина 
(где теперь находится здание судебных приста-
вов). База в другом месте. Продукты часто достав-
ляли самолетом. Прилетит он в 4 часа утра, мы – 
на выгрузку. Актировок для нас не было никаких, 
– вспоминает Мария Георгиевна. 

Вместе Чуваковы пережили многое и никогда не 
переставали честно трудиться на благо страны. 
Не переставали любить друг друга, хранить вер-
ность, воспитывать детей, нянчить внуков.

Когда оба ушли на пенсию (Николай Васильевич 
в 1988 году, Мария Георгиевна – в 1991-м), то ре-
шили из Нижневартовска никуда не уезжать. Го-
род стал родным, уютным, своим, близким серд-
цу. Да и род Чуваковых увеличился кратно: у каж-
дого их сына по четверо детей. А внуки подарили 
Николаю Васильевичу и Марии Георгиевне аж де-
вять правнуков. Самая младшая, Виктория, роди-
лась в начале февраля. 

- Вот куда уедешь от такого богатого наслед-
ства!? – смеется Мария Георгиевна. 

Они уже отметили полувековой юбилей совмест-
ной жизни, подарив золото своих сердец друг дру-
гу. Изумрудную свадьбу тоже справили, щедро 
рассыпав драгоценные камни доброты и мудрости 
в души своих детей и внуков. Теперь поставили пе-
ред собой планку – дожить до бриллиантовой. 

- Держаться! Держать строй! – улыбаясь, говорит 
Мария Георгиевна, приободряя себя и супруга. 

По их словам, нет никакого универсального ре-
цепта семейного счастья и крепкого брака. Про-
сто есть азбучные прописные истины – уважать 
друг друга, уступать, ценить то, что делает дру-
гой ради семьи. Тогда каждый год совместной 
жизни – ступенька к обретению счастья, любви и 
гармонии. 
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Владимир Джек: 
«Нельзя отбрасывать опыт предшественников»
В новом составе городской думы депутата Владимира Джека отличает актив-
ность. Полковник МЧС в отставке, директор ООО «Добровольное пожарное 
общество», председатель нижневартовского городского совета сторонников 
ВПП «Единая Россия» Владимир Петрович Джек по итогам выборов 2016 года 
впервые стал обладателем думского мандата, но отсутствие опыта нормотвор-
чества его не смущает. Он часто выступает на заседаниях комитетов, вносит 
предложения в планы работы, участвует в полемике по наиболее острым вопро-
сам. Какие приоритеты определил он в своей работе? Как удается исполнять 
полученные от избирателей наказы? В чем состоит «особое мнение» народного 
избранника по вопросам озеленения города? Ответы на эти и другие вопросы 
читайте в интервью депутата нашему изданию.

Андрей Бондарев

Услышать каждого

- Владимир Петрович, ког-
да Вы участвовали в выбо-
рах, тезисы Вашей програм-
мы были конкретными. С 
одной стороны, в нее вош-
ли «болевые точки» микро-
районов на вашем округе 
№ 19 в части благоустрой-
ства. С другой – проблемы, в 
которых Вы хорошо разби-
раетесь как выходец из сило-
вых структур: безопасность, 
работа участковых, освеще-
ние во дворах. По каким на-
правлениям уже есть ощути-
мые результаты?

- Действительно, вся моя про-
грамма была построена на на-
казах избирателей. Я много 
встречался с людьми, фиксиро-
вал все поступающие обраще-
ния: отремонтировать тротуар, 
благоустроить сквер, устроить 
площадку для выгула собак… 
Была составлена адресная схе-
ма по таким наказам. Постав-
ленные передо мной вопросы 
начал решать с первых дней ра-
боты. Кроме этого, общаясь с 
людьми в ходе приема граждан, 
получаю новые предложения 
и узнаю о проблемах, которые 
необходимо решать, иногда – в 
оперативном порядке. 

На сегодняшний день при 
поддержке и непосредствен-
ном участии различных город-
ских служб, Управляющей ком-
пании № 2, удалось решить во-
просы по увеличению коли-
чества парковочных мест в 10 
микрорайоне, устройству по-
ручня в подъезде дома 59 по 
ул. Интернациональной для ин-
валида по зрению. Для другого 
инвалида-колясочника в доме 
на ул. Чапаева, 77 сделали пан-
дус для подъема на лестничную 
площадку. От жителей дома № 
65 по ул. Интернациональной 
в январе поступили жалобы на 
обеспечение горячим водоснаб-
жением: температурные пара-
метры не соответствовали нор-
мам. После моего запроса, сила-
ми обслуживающей организа-
ции проведен ремонт теплооб-
менника и вопрос снят. 

Также на основе моих пред-
ложений в программу разви-
тия дорожно-транспортной ин-
фраструктуры города вклю-
чен вопрос о реконструкции 
ул. Пермской с обустройством 
прилегающих территорий, пе-
шеходной части, остановок и 
парковочных мест рядом с объ-
ектами общественной инфра-
структуры: магазинами, офи-
сами, предприятиями бытово-
го обслуживания. Также, наде-
юсь, в будущем появится и ве-
лосипедная дорожка, как один 

из необходимых, на мой взгляд, 
элементов городской среды 
для культивирования здорово-
го образа жизни. 

Приоритеты – 
на основе опыта

- В новом составе городской 
думы Вы – один из активи-
стов. Выступаете на заседа-
ниях комитетов, направляе-
те запросы, вносите предло-
жения. Накануне февраль-
ского заседания думы пред-
лагали внести в план работы 
депутатов обсуждение про-
граммы по экологии и вопро-
сов безопасности людей на 
дорогах. Почему именно та-
кие акценты и какова судьба 
ваших предложений?

- Акценты такие, потому что 
я стараюсь вносить предло-
жения по тем вопросам, в ре-
шении которых мне помогает 
жизненный и профессиональ-
ный опыт. После завершения 
службы в структурах МЧС, я 
веду активную работу как об-
щественник в Добровольном 
пожарном обществе, общаюсь 
со специалистами в сфере эко-
логии, безопасности жизнедея-
тельности. Наконец, многие во-
просы оцениваю просто с пози-
ций жителя Нижневартовска. 
Могу сказать, что мои предло-
жения о включении в план ра-
боты профильного комитета 
по безопасности думы горо-
да «дорожных» и «экологиче-
ских» вопросов были услыша-
ны. В течение года мы обяза-
тельно их обсудим. 

В сфере экологии в горо-
де действуют муниципальные 
программы, которые должны 
постоянно быть под контролем 
депутатов, особенно в объяв-
ленный президентом Год эко-
логии. Для нашего города оче-
видна актуальность ликвида-
ции несанкционированных му-
сорных свалок, очистки водое-
мов, устройства очистных со-
оружений для ливневых сто-
ков, обустройства парков и 
скверов и вообще увеличения 
объема зеленых насаждений. 
Еще в 2010 году Нижневартов-
ским государственным уни-
верситетом была разработана 
концепция озеленения горо-
да, где были предложены кон-
кретные решения. Но, к сожа-
лению, эти наработки большей 
частью пока невостребованы. 
Сегодня, когда наш город соз-
дает новую концепцию благоу-
стройства, когда мы включаем-
ся в окружной «Марафон благо-
устройства», на мой взгляд, все 
ранее подготовленные доку-
менты должны быть присталь-
но изучены. Нам нельзя отбра-

сывать опыт наших предше-
ственников, те наработки, ко-
торые были созданы в рамках 
муниципального заказа в про-
шлые годы. 

 Дорожная безопасность – од-
на из тем, которая, наверное, 
никогда не потеряет своей ак-
туальности в Нижневартовске. 
Решение проблемы зависит от 
многих факторов: от ремонта 
дорог и правильного регулиро-
вания автомобильных потоков 
до повышения уровня культу-
ры участников движения на го-
родских улицах. Соответству-
ющими программами преду-
смотрены решения по ремонту 
дорожного покрытия улиц, тех-
ническому обустройству пеше-
ходных переходов, освещению, 
обеспечению функционирова-
ния систем видеонаблюдения. 
Мы как депутаты, опять же, 
должны постоянно отслежи-
вать степень и качество выпол-
нения этих программ. Еще одно 
важнейшее направление – обе-
спечение безопасности мало-
мобильных групп граждан на 
улицах. На недавнем заседании 
рабочей группы по безопасно-
сти дорожного движения на-
ми были рассмотрены вопросы 
о соответствии требованиям 
ГОСТов пешеходных переходов 
по улице Пермской, которые я 
поднял на основании предло-
жений жителей 10 микрорайо-
на. Конкретное решение требу-
ет финансовых затрат и пока не 
принято, но, я думаю, мы смо-
жем постепенно сделать так, 
чтобы мнение жителей было 
практически реализовано. 

- Наши светофоры с разде-
лением фаз между пассажи-
рами и автомобилистами – 
тема, которую продолжают 
обсуждать уже долгое вре-
мя. Какие меры, Вы считае-
те, нужно предпринять, что-
бы на дорогах всем стало ком-
фортнее и безопаснее?

 - Безусловно, исходя из стати-
стики дорожно-транспортных 
происшествий, такое регули-
рование помогает снижать ко-
личество случаев травматиз-
ма и гибели людей. Но в то же 
время, увеличение времени 
проезда транспортных средств 
на перекрестках способствует 
увеличению «пробок» на доро-
гах, что для развивающегося 
города и постоянно растущего 
парка транспортных средств, 
в скором будущем станет оче-
редной проблемой. Уже сегод-
ня в некоторых местах за вре-
мя, пока горит красный сигнал, 
вереница машин полностью за-
нимает пространство от одно-
го светофора до другого и во-
дители вынуждены нарушать 
правила. Думаю, что наряду с 
увеличением протяженности 

городских дорог, их расшире-
нием, необходимо уже сегодня 
принимать решения по разра-
ботке автоматизированной си-
стемы управления светофор-
ным хозяйством, обеспечива-
ющей регулирование светофо-
ров в зависимости от времени 
суток, транспортного потока 
и иных факторов. Такой опыт 
есть в других городах России.

Как сделать город-сад?

- Возвращаясь к теме бла-
гоустройства: знаю, что у Вас 
есть свой взгляд на пробле-
мы озеленения городских 
территорий. Какие подходы 
Вы считаете правильными?

 - Нам нужно признать, что 
степень озеленения нашего го-
рода не соответствует ни дей-
ствующим нормативным тре-
бованиям, ни желаниям жите-
лей. Ежегодно высаживается 
немало деревьев, однако, сте-
пень их приживаемости крайне 
низка. Причины – как климати-
ческие условия, так и поведе-
ние граждан. Много высажен-
ных деревьев просто гибнет 
под колесами паркующихся ма-
шин, многие не выживают из-
за отсутствия ухода за ними. 
Поэтому я внес в думу конкрет-
ные предложения по коррек-
тировке «Правил благоустрой-
ства города Нижневартовска» 
в части привлечения предпри-
ятий всех форм собственности 
к мероприятиям по озелене-
нию используемых ими терри-
торий. Надеюсь, в ближайшее 
время мы их рассмотрим. Так-
же в упомянутой мной концеп-
ции озеленения, разработан-
ной семь лет назад, было пре-
дусмотрено развитие высад-
ки кустарниковых пород, кото-
рым мы почему-то не уделяем 
внимания. Важной мерой могло 
бы стать создание городского 
питомника для культивирова-
ния зеленых насаждений, при-
годных для нашей климатиче-
ской зоны. Опыт показывает: 
выращивать саженцы для вы-
садки нужно здесь, на месте, 
используя особые сорта. Тогда 
у нас не будут гибнуть ни ябло-
ни, ни черемуха, ни сирень.

- Среди предложений, ко-
торые внесли депутаты в ра-

бочую группу по разработке 
концепции благоустройства, 
есть Ваши идеи?

- Конечно. Мы с коллегами ак-
тивно включились в этот про-
цесс. Я внес ряд рекомендаций 
по благоустройству на терри-
тории своего избирательного 
округа, благоустройства тер-
ритории возле старого кладби-
ща на ул. Дзержинского, а так-
же предложения по поводу об-
устройства парковой зоны на-
против бывшего ресторана 
«Юность». По моей инициативе 
рассмотрен вопрос о внесении 
изменений в Постановление 
администрации города, кото-
рые снимают необоснованные 
финансовые нагрузки с иници-
ативных граждан, обществен-
ных организаций, занимаю-
щихся обустройством спортив-
ных и детских площадок, пло-
щадок для выгула собак. 

- В последнее время идет 
активное обсуждение про-
блемы бездомных животных. 
Каким, на Ваш взгляд, может 
быть ее решение?

 - Проблема очень серьез-
ная, сложность ее решения об-
условлена тем, что в обществе 
сегодня нет консенсуса по это-
му вопросу. Одни говорят: «Да-
вайте строить большой му-
ниципальный приют, мини-
мизировать умерщвление». 
Другие предлагают внедрять 
схему «отлов-вакцинация-
стерилизация-возврат», по ко-
торой не опасные животные 
возвращаются в естественную 
среду обитания, то есть, снова 
оказываются на улицах. Тре-
тьи – категорически против 
неминуемого в обоих случаях 
увеличения затрат из бюдже-
та. Задача депутатов совмест-
но с департаментом ЖКХ, дру-
гими подразделениями адми-
нистрации внимательно проа-
нализировать опыт других го-
родов и найти такой путь, ко-
торый поддержит большин-
ство населения нашего горо-
да, и который не приведет к 
разбазариванию бюджетных 
средств. В любом случае нуж-
но сделать так, чтобы любые 
действия в этой сфере были 
подвержены общественному 
контролю и предпринимались 
с учетом мнения квалифици-
рованных специалистов.
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«Забивайтесь» с умом!

Молодежь обычно стремится быть похожей на своих кумиров. 
Сегодня почти у каждой звезды Голливуда есть татуировки. 
Дэвид Бекхэм, Рианна, Джони Депп, Анджелина Джоли – этот 
список можно продолжать бесконечно. Ныне каждый третий 
житель в мире имеет рисунок на коже. 

Яна Ишбулдина.
Фото  из социальных сетей

Т акое украшение насчитывает 
многовековую историю. Впрочем, 

еще четыре тысячи лет назад натель-
ный рисунок использовался для обозна-
чения племени, рода и социальной при-
надлежности. Тату сегодня – это дань 
моде. Куча книг посвящена истории это-
го искусства. Одна из многочисленных 
работ на эту тему – книга английско-
го писателя Уилфрида Дайсона Хамб-
ли «История татуировки. Знаки на теле. 
Ритуалы. Верования. Табу». В ней дают-
ся ответы на всевозможные вопросы из 
истории тату. Как наносились знаки на 
тело в Вавилоне, Египте, Перу, Мексике, 
Японии и Китае? Какая связь знаков на 
теле с религиозными верованиями и ма-
гическими практиками? Каковы соци-
альные и антисоциальные цели татуи-
ровки? Какие есть технические приемы 
нанесения знаков на тело? В чем особен-
ность исторического и географического 
распространения татуировок? Кажется, 
слишком много вопросов для обычного 
украшения. Значит, все не так просто. 
Нижневартовск в этом деле не отстает. С 
каждым годом все больше молодых пар-
ней и девушек «забиваются». В нашем 
городе «татухи», как называет их моло-
дежь, за последние несколько лет стали 
модным веянием.

Испытано на себе

Набить тату – это почти как… женить-
ся. Ну, почти. 

- Я долго не решался на это дело. Взве-
шивал все «за» и «против», волновался, 
– рассказывает «СЭ» 27-летний вартов-
чанин Иван. Три года назад он сделал 
первую в своей жизни татуировку в сти-
ле «биомеханика» на правой руке. Через 
некоторое время молодой человек сде-
лал еще одну тату на левой руке, тоже с 
изображением «живой техники».

- В общем, в один прекрасный день 
я отбросил все свои страхи и «забил-
ся». Да, делать тату было довольно бо-
лезненно. Ощущения такие, словно ку-
сают множество пчел одновременно, 
– продолжает Иван. – К выбору места, 
где мне будут делать татуировку, я от-
несся серьезно. Для меня важно то, в ка-
ких условиях выполняется работа. Счи-
таю, главное в этом деле – соблюдение 
техники безопасности. Слышал от дру-
зей, что при одном неправильном дей-
ствии специалиста, клиент может «по-
лучить в подарок» заражение крови и 
какую-нибудь форму гепатита, напри-
мер. Поэтому «забивал» меня опытный 
мастер в оборудованной студии. Все ин-
струменты были стерильны. Да, конеч-
но, стоимость этой услуги в разы доро-
же, чем у менее опытных мастеров. Но, 
как говорится, мы не настолько богаты, 

чтобы покупать дешевые вещи. Кстати, 
для меня большое значение имеют ху-
дожественные способности татуиров-
щика. Если работа выполнена плохо, 
придется возвращаться к мастеру сно-
ва. А это трата личного времени. Эскиз 
своей татуировки я нашел в интернете. 
Меня всегда интересовала техника: бол-
ты, гайки, шестеренки. Поэтому я вы-
брал рисунок с изображением «биомеха-
ники». А мастер умело перевел его на ко-
жу. Все-таки механика – это мое, родное.

Тату со смыслом и без

Если парни выбирают тату с изобра-
жением «биомеханики», то девушки – 
цветов, бабочек, балерин. 

Ирина Сысоева, молодая жительница 
Нижневартовска, не стала отставать от 
моды. Она «набила» на руке бабочку. Об-
щепринятое значение такой татуиров-
ки – свободный дух. В природе бабочки 
легко и вольно порхают, их изображе-
ние, нанесенное на тело, дарует облада-
телю частицу свободы и легкости. Рас-
пахнутые крылья – символ открытости 
миру.

- Я считаю, такая татуировка – жен-
ственный символ. Когда я ее сделала, 
то расцвела: стала носить платья, юб-
ки, надевать обувь на каблуках. Рань-
ше моими любимыми предметами гар-
дероба были брюки и кроссовки, – гово-
рит Ирина.

Такое изображение имеет и ряд дру-
гих значений. У японцев, например, ба-
бочка является символом семейного 
счастья, домашнего очага и уюта. В Мек-
сике татуировка с изображением этого 
легкокрылого создания была символом 
воинственности. 

Еще один вид татуировок, который 
в равной степени делают и мужчины 
и женщины – надпись. Они могут быть 
разного содержания: о любви, семье, фи-
лософские высказывания.

Фотограф Илья Белоножка полтора 
года назад сделал татуировку «Audentes 
fortuna juvat», что в переводе означает – 
«Удача сопутствует смелым». Коротко и 
ясно.

- Такая надпись наделяет меня сила-
ми на каждый день. Помогает бороться с 
трудностями. Дает понимание того, что 
нет ничего невозможного. И любую пре-
граду можно преодолеть! Честно, у меня 
второе дыхание открылось после того, 
как я «набил» эту татуировку. Да и мои 
дела пошли в гору. Я стал активно раз-
вивать свой бизнес. В планах – расшире-
ние, – поделился Илья.

Индейский талисман «ловец снов» 
уже стал культом татуировок. Этот сим-
вол состоит из паутины, помещенной 
в круг и привязанных к нему перьев. 
Древние индейцы вешали такой оберег 
над спальным местом, и суть его назна-
чения заключалась в том, чтобы отпуги-
вать плохие сны.

Значение тату «ловец снов» такое: па-
утинка в амулете отлавливает все нега-

тивные сны, оставляя только положи-
тельные. 

21-летняя вартовчанка Валерия Пше-
ничникова сделала такое изображение 
на правой ноге. Девушка признается:

- Меня мучили бессонница, ночные 
кошмары. Теперь, когда у меня есть та-
кая татуировка, мой сон крепок, как у 
младенца.

Согласно мистическим преданиям 
«ловец снов» набивают для того чтобы 
способствовать своим внутренним уси-
лиям в познании себя и приобретении 
духовного опыта.

Изнутри тату-кухни

Как уже было сказано, в Нижневар-
товске татуировка – модный атрибут. 
О тонкостях этого дела «СЭ» решил по-
интересоваться у вартовчанки Веры Со-
вы. Вера – мастер-татуировщик. Она в 
20 лет открыла в Нижневартовске тату-
студию.

- Если вы твердо решились на то, что-
бы сделать татуировку, помните: вос-
становление верхнего слоя эпидермиса 
длится две недели, в этот период нужно 
обрабатывать татуировку заживляю-
щей мазью каждые два-три часа, – сове-
тует читателям «СЭ» молодая девушка.

23-летняя Вера тщательно следит за 
чистотой своих инструментов, как и по-
лагается грамотному специалисту, опы-
та в этом деле у нее уже четыре года. В 
студии иглы, краски и колпачки – все 
стерильно. Оборудование, используе-
мое многократно, обрабатывается в су-
хожаровом шкафу: при высокой темпе-
ратуре микробы погибают. Ведь чисто-
та - это залог здоровья, а на здоровье 
клиентов экономить нельзя. 

- Девушки не такие смелые. Поэто-
му большинство моих клиентов – силь-
ная половина человечества, – рассказы-
вает Вера. – О предпочтениях в выборе 
рисунков сказать сложно. Каждый вы-
бирает по себе. Но в целом, сегодня лю-
ди «набивают» больше чикано (атрибу-
ты веры, денег, богатства и преступно-
го мира), треш польку (символы смерти, 
разложения, вульгарности и страха), ге-
ометрию (игра с линиями и фигурами), 
мандалу (сакральное схематическое 
изображение, используемое в буддий-
ских и индуистских религиозных прак-
тиках). Изображением милых живот-
ных и цветов балуют себя молодые де-
вушки. А несколько лет назад была мо-
да – делать тату в виде надписей. Но это 
стало «мейнстримом» (прим.: это не-
что устойчивое, традиционное). Забав-
но, но сегодня, клиенты в 80% случа-
ях приходят удалять или перекрывать 
надписи. Причина смешна – молодые 
люди «набивают» имена своих полови-
нок. Как правило, после этого чаще все-
го пары расходятся, а татуировки оста-
ются. Поэтому совет: «забивайтесь» с 
умом!

Мода из глубины 
веков, или Тату 
в тренде
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***
При сильном испуге у женщин блокируется 

небольшая часть мозга, отвечающая за все...
***

Все мы ошибаемся: одни иногда, другие - по-
стоянно...

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ
С 27 МАРТА ПО 2 АПРЕЛЯ

Овен. Вам необходимо проявить ини-
циативу. Не откладывайте решение 
проблем в долгий ящик. 
Телец. На этой неделе у вас появится 
желание что-то изменить. В наличии 
будет и возможность. Ловите шанс. 
Близнецы. Влиять на ход событий вам 
вряд ли удастся, а вот использовать их 
с выгодой для себя вы сможете. 
Рак. На этой неделе постарайтесь быть 
терпимее к окружающим. У всех есть 
недостатки, вы тоже не без греха.
Лев. Внимательнее следите за ново-
стями, чтобы не пропустить важной 
для вас информации. 
Дева. Уехав в командировку в начале 
недели, вы, возможно, избежите непри-
ятностей на работе. 
Весы. На этой неделе ваш успех зави-
сит, в первую очередь, от вашей дипло-
матичности. 
Скорпион. Судьба предоставит вам 
возможность выбора в профессиональ-
ном и личном плане. 
Стрелец. У вас огромное количество 
интересных идей. Нужно много рабо-
тать, чтобы реализовать желаемое. 
Козерог. Наступило хорошее время, по-
думайте о планах на будущее. На рабо-
те даже вероятно повышение.
Водолей. Самое время серьезно отне-
стись к своей карьере. Неделя может 
быть достаточно беспокойной. 
Рыбы. Грядут перемены в отношениях 
с деловыми партнерами. На работе воз-
можны интриги. 

Сквозь пробки на скорости 60 Мбит/сек
ТЕХНОЛОГИИ

Ж ители Нижневартовска на собствен-
ном примере убедились, что в проб-

ках можно стоять быстрее. «МегаФон» ра-
зогнал мобильный интернет для северян до 
60 Мбит/с, а местами и до 100 Мбит/с, даже 
в часы пик. Благодаря высоким скоростям за 
последние полгода интернет-трафик в городе 
вырос на 120% и уже составляет 27 Тб в день. 
Это сравнимо со скачиванием 560 млн фото 
в час уроженки Нижневартовска, Мисс Мира-
2007 Ксении Сухиновой. 

Нижневартовск – второй город в Югре 
по количеству базовых станций «четвер-
того поколения». Высокие скорости и ши-
роту покрытия обеспечивают порядка 50 
станций формата LTE. Увеличить скорость 
мобильного интернета в пять раз позво-
лил ряд технических решений. В частности, 
благодаря монтажу 20 км дополнительной 
волоконно-оптической линии в городе был 
расширен транспортный канал передачи 
данных, проведена модернизация части ба-
зовых станций. 

- Потребность в высокоскоростном интер-
нете в любое время суток растет с каждым 
днем. Еще год назад наши абоненты были 
рады максимальной скорости в 15 Мбит/с. 

Но сегодня, когда речь идет об использова-
нии более тяжелого контента, нужны другие 
условия. Благодаря техническим решениям 
в Нижневартовске даже в часы пиковых на-
грузок можно не только оперативно посмо-
треть электронную почту, соцсети, но и ска-
чать фильм отличного качества всего за не-
сколько минут, – говорит руководитель под-
разделения «МегаФона» в Нижневартовске 
Денис Копысов. 

Сегодня сетью LTE пользуются более 
65 000 абонентов «МегаФона» в Югре, и их 
количество растет с каждым днем. Напри-
мер, с начала года в салонах оператора поч-
ти 1 000 жителей Нижневартовска стали 
обладателями устройств с поддержкой 4G 
и открыли для себя сеть «четвертого поко-
ления». 

Настроиться на быстрый интернет и каче-
ственные услуги пользователи могут само-
стоятельно. Узнать, поддерживает ли SIM-
карта 4G, можно с помощью запроса *507#. 
При необходимости ее можно бесплатно за-
менить в любом офисе оператора. Для более 
надежного интернета также рекомендуется 
установить антивирус, обновить программ-
ное обеспечение гаджета и, если мобильно-
му устройству более двух лет, приобрести 
более современный смартфон.

На правах рекламы
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СВЕТОДИОДНЫЕ 
БЕГУЩИЕ СТРОКИ, 

ВИДЕОВЫВЕСКИ 
Изготовление, продажа.

Гарантия 3 года

выставочный зал
ТК «Полигон», 1 этаж

бутик № 37 
8 (3466) 408-202

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

• ПРОДАЕТСЯ кирпичный 1-эт. дом в 
п. Червишево в 25 км от Тюмени (16 со-
ток, колодец, 2 септика). Этап строи-
тельства: отделка помещений, подводка 
коммуникаций. Цена 2 млн 500 тыс. руб. 
Тел. 8-912-931-91-38, Юрий. 

• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. по ул. Мель-
никайте в г. Тюмени в р-не ТЦ «Порт», 
рынок Тюменский (68,3 кв. м, кухня – 9,8 
кв. м, 2 эт. 5-эт. панельного дома). Соб-
ственник. Цена 2 млн 700 тыс. руб., торг.  
Тел. 8-912-931-91-38, Юрий.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в г. Чапаевске 
Самарской обл. (2 эт. 4-эт. кирп. дома, 
общ. пл. 43 кв. м, кап. ремонт). Цена 
1 млн 250 тыс. руб. Тел. 8-912-089-32-36.

• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. по ул. Перм-
ской (площадь 70 кв. м, 1 эт.). Цена 3 млн 
руб., торг. Тел. 8-982-871-60-99.

• ПРОДАЕТСЯ большой гараж (на две 
машины) с комнатой отдыха, р-н ресто-
рана «Лимон». Цена 450 тыс. руб. Возмо-
жен торг. Тел. 8-932-437-09-90.

• ВЫЛОЖУ ПЛИТКУ в ванной комнате. 
Мастер с большим опытом работы, мест-
ный. Тел.: 26-41-00, 8-912-938-72-52.

• ПРОДАЕТСЯ местный картофель. 
Цена одного ведра (10 л) – 250 руб. 
Телефон 8-982-588-21-60.
• ОСУЩЕСТВЛЯЮ ПОМОЩЬ  в заполне-
нии декларации на возврат подоходного 
налога при покупке квартиры, обучении, 
лечении. Тел. 8-922-783-77-29, Юлия.
• УТЕРЯННЫЙ аттестат об обязатель-
ном общем образовании № 978008, 
выданный в 1993 г. СШ № 15 на имя Ко-
лесова Сергея Владимировича, считать 
недействительным.
• УТЕРЯННЫЙ военный билет на имя 
Колесова Сергея Владимировича 
24.11.1977 г.р. прошу вернуть за воз-
награждение. Тел. 8-900-388-90-39.
• КУПЛЮ любые отходы пластмасс. 
Тел. 8-922-606-59-99.

ТОВАРЫ ПО ТЕЛЕРЕКЛАМЕ
доставка по Нижневартовску 

8 (3466) 408-202        www.zakaznv.ru

ПРОЖЕКТОРЫ LED IP65: 
по ценам завода уже 
в Нижневартовске

8 (9048) 70-71-02      

от 10 W до 200 W

от 370 руб.

Почти четверть века работы 
на благо города

15 марта свой день рожде-
ния отмечала одна из самых 

надежных и динамично развивающих-
ся организаций нашего города – ком-
пания «Данцер». Уже 24 года провайдер 
интернета и кабельного телевидения 
трудится на благо горожан, предостав-
ляя услуги и сервис высокого качества 
по оптимальным ценам.

В свой день рождения «Данцер» 
провел беспроигрышную лотерею. Бо-
лее сотни человек, посетивших 15 мар-
та офисы абонентского обслуживания, 
получили различные подарки, в чис-
ле которых товары для дома, занятий 
спортом и активного отдыха, а также 
аксессуары и праздничные угощения.

В субботу, 18 марта, сотрудники ком-
пании встретились с одними из первых 
абонентов «Данцер». Эти люди стали 
клиентами компании еще в начале ве-
ка и не изменили своему провайдеру 
по прошествии стольких лет… В узком 
кругу, за чаем и сладостями, вспомни-
ли, как зарождалась компания «Дан-
цер», обсудили перспективы и направ-
ления развития. 

Кроме того, компания «Данцер» запу-
стила для детей от 5 до 10 лет конкурс 
рисунков, который продлится до конца 
марта. Он так же не оставит ни одного 
участника без внимания: приз получит 
каждый. Подробная информация о 
конкурсе в официальном сообществе 
компании в «ВКонтакте»: vk.com/
dantser_vk.

«Данцер» благодарит действующих 
абонентов за доверие и всегда ждет но-
вых клиентов!

ИЩЕМ ЛЮБЯЩУЮ СЕМЬЮ 
ДЛЯ КОШКИ МЕЙН-КУН 

Не метит, мебель не портит. 
5 лет, стерилизована, ласковая, 

игривая. Приучена к лотоку 
и когтеточке. Полностью здорова, 

привита, с документами.
НЕДОРОГО! 

ТЕЛЕФОНЫ: 8 922 432 7133, 
8 982 186 6242.


